



Nombre del alumno:

Yessica Gusmán Sántiz

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Interculturalidad en salud II

Grado:

2°A

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

Bien sabido, que, las comunidades indígenas tienen diversas tradiciones, usos y costumbres de acuerdo a su cosmovisión, es decir, la forma en que toda la comunidad ve e interpreta, por decir así, a la manera de vivir.

Una comunidad natural o indígena, es así. La forma de pensar y sus creencias son en su totalidad la de la comunidad indígena en general; se menciona ser un autogobierno y por no ser individualista, pues al permanecer en una de esta comunidad, te otorgas una identidad única.

Para toda la comunidad indígena es un papel importante el regir que toda su población o personas de la comunidad, cumplan con las tradiciones y costumbres, pues es una forma que para ellos es correcto y consideran que debe cumplirse para venerar a las generaciones anteriores, es decir, sus antepasados.

Para estas personas, los antecedentes prehispánicos tiene mucho que ver, puesto que son como un signo importante de la comunidad indígena, aunque, claro, de generación en generación existen de cambios para toda una comunidad indígena.

Sin duda, las costumbres y tradiciones son una manera representativa de las comunidades indígenas que los diferencian de otros tipos de comunidades, tal es el caso de la vestimenta que ha trascendido por tiempos.

El atuendo indígena es un símbolo, por su colorido, son vestimentas bordadas o tejidas a mano y en su caso, algunos portan de sombreros tradicionales.

Por otra parte, se tiene la fiel creencia de la tradición como familia, donde la descendencia, es decir, sus hijos, varones construyen de sus hogares cerca de la casa de su padre, mientras que si es mujer, es ella la que debe irse con su marido.

Apesar de ser tradiciones y costumbres significativos, también tiene su lado negativo, dado que si alguno de sus "habitantes" incumple de alguna de estas es sancionado fuertemente, ya que para la comunidad en general es una falta de respeto el pasar por alto cada uno de estos.

Así pues, a sus usos y costumbres son prácticamente, un sistema normativo de cada una de la población indígena que cuenta con una amplia cosmovisión ancestral, por lo que se dice también que se tiene una entrañable relación con el mundo natural.

Retomando el aspecto de unidad (por obligación o no a ello), se menciona lo siguiente:

"Se considera que el ser humano, sin la vida comunitaria, sin seguir el pasado heredado y sin reproducir las acciones del resto de los miembros de la comunidad, no se desarrolla; sólo dentro de ella es todo, fuera de ella es nada."

Así que mi parecer, significa una costum-

bre importante de la comunidad, donde la unidad o más bien, el cumplir con las reglas de ciertas comunidades es lo que rige que una comunidad indígena esté bien.

En conclusión, los usos y costumbres de esta población y sus normas actuales, son tomadas como un tipo de sistema en el cual todo habitante debe cumplir y hacer en su día a día, puesto que veneran a las generaciones antepasadas, sabiendo que una falta a una de las tradiciones, uso, o bien, costumbre es sancionada hasta el punto de ir a parar preso, por la falta de respeto a la cosmovisión de toda una comunidad indígena.

Para bien o mal, debemos conocer del uso que tiene cada población, puesto que al ser personal de salud, debemos tomar en cuenta y comprender la forma de pensar, ver y analizar las formas de vida.

Entender cada uno de estos aspectos, es para mí, una forma de comprender ciertos padecimientos o afecciones que repercuten a la salud y que compromete a toda una comunidad indígena en general, pues, el pensamiento e ideología es el mismo en cada una de las personas que habitan dentro de la comunidad.

Cabe recalcar también, que el uso de las tradiciones y costumbres de éstos es una forma de identidad e identificación de otras comunidades indígenas.

REFERENCIA BIBLIOGRAFIA

Gómez Peralta, H. (1939-200). *LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA.* Recuperada desde: <http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>